
特定非営利活動法人 大阪市難聴者・中途失聴者協会 

令和５年度 第５回理事会 議事抄録 

 

１．開催日時  令和５年 10 月 26 日(木) 13:30～16：00 

２．開催場所  長居障がい者スポーツセンター会議室 

３．出席者 12 名 （委任状３名）   

４．議長   松尾博文 

５．署名人  宇田二三子 和田八重子 

６．議題 

・第１号議案 11 月 26 日合同例会の件 

11 月 26 日のつばさと合同例会、プログラムの順で紹介（詳細略）。 

合同例会は全難聴秋田福祉大会と重複のため、難聴者は４名、要約筆記者１名欠席。 

・第２号議案 クリスマス例会の件 

詳細は未定。今後宇田、和田理事で詰め再度報告する。ただし飲食物は無し。 

・第３号議案 来年１月例会の件 

  １月 28 日（日）、近畿ブロック協議会主催の｢第４回 きこえの懇談会｣が開催される

が、当日は市難協例会と重なる。ドーンセンターの会議室をサテライト会場にして 

例会を兼ねようかと考えたが、懇談会の講演やパネルディスカッションは、11 時～

15 時半までで例会の時間１時半～４時半なので合わないし、会場も空いていない。

従って、例会を懇談会と兼ねるのは見送る。但しリアルタイムではなく、アーカイブ

配信するとか、YouTube で流す等のやり方が可能なら（松尾事務局長が主催の滋賀に

提案し可能性を確認する）別の時間帯に会員に見てもらう機会を設ける。滋賀が配信

できないということであれば、残念ながらあきらめざるを得ない。 

・第４号議案 全難聴全国福祉大会 in 美の国あきた の件 

当協会から宇田理事、流郷理事、板谷理事、松尾事務局長と一般会員池上さんが参 

加。本大会で宇田さんが表彰される。 

・第５号議案 女性部の件 

11 月例会は年１回の遠出で、滋賀県大津市にある和菓子の叶匠寿庵(かのうしょうじ

ゅあん)が運営する施設、寿長生郷とする（下見済み）。 

11 月 16 日（木） ８：30 大阪駅集合 

JR 石山駅から送迎バス 昼食も可（食事処｢梅窓庵(ばいそうあん)｣とカフェ） 

締切 11 月 10 日  

・第６号議案 その他 

〇赤い羽根共同募金について 

呼びかけ中、募金を集計し郵便局から振り込む（流郷理事）。 

〇コクレアのチラシ 12 月２日、市民公開講座 

〇大阪市の福祉のあらましについて 

冊子が５冊入手。事務局で１冊、他は宇田、和田、安達、橘理事に配布。 

大阪市の各区役所の障害福祉課に申し出ると入手可能。 

※福祉のあらましに記載の当協会の住所、連絡先のファックスは、松尾事務局長にな

っているが、電話は宇田理事宅にしている。 

※※郵便物の住所について 

松尾宅に当協会宛て冊子等郵便物の送付があっても「松尾方」が抜けていると、受

け取れない。協会名で郵便物を出すときは、必ず「松尾方」を入れること。大阪市

障害福祉課にもその旨連絡しておく。 



 

・第７号議案自由発言、提案 

〇協会のリーフレットについて。 

現市難協のリーフレットは、委託事業部分や、事務所変更等大きく変わっているの

で新しく作成が必要。事務局長は多忙のため対応できないので今後の進め方を検討

する。 

リーフレット作成委員会を作る。委員として髙田（郁）、高田（良）、松尾、板谷理

事、池上さんが担当し宇田理事、安達監事にも協力してもらう（今後松尾事務局長

から板谷理事、池上さんに承諾をいただく）。 

▲リーフレットに関する意見 

若い人にアピールする内容（例えば岩手県からの例） 

 つばさの会員の委員参加（酒井、流郷理事から打診） 

専用ソフトの使用の検討（安達監事） 

カラー印刷がベター 予算との調整 

写真は高田（良）の撮りためたものも使用 

〇機関誌について 

▲機関誌を、大阪市の各区役所に 30 年間送ったが効果が不明。過去の事例から見

ても福祉課からの連絡は多少あったが効果的とは思えない、見直すべき。リーフレ

ット等の PR 方法がいいのでは。 

▲機関誌のデータを交換しているところにも機関誌を送っている。経費削減の点か

らも重複を避けるべきで、松尾事務局長から現状の発送状況を整理した一覧表を理

事に送付し、その上で紙の機関誌発送部数を精査する（松尾事務局長、橘理事）。 

〇アシストフォン（赤外線補聴システム）について 

10 年以上眠らせたまま古いアシストフォンの動作が確認できた。５人分でしか使

えないのが難点で当協会では長い間使っていないが、使いたいところがあれば寄贈

したい。当協会でも対面例会等で再度使ってみたらどうか（運搬要）。ただし製造

メーカはすでになく故障したら修理不能。 

・その他 

〇来年の定期総会の資料について 

４月中旬を目途にぼつぼつ準備を。 

〇来年の２月例会は、大阪府の福祉大会に参加。 

２月 25 日、ドーンセンター 

※再来年、2025 年に当協会の「元気がでる集い」を開催するかどうか、内容は、費

用は等、アイデアを募集中。準備スタート！！ 

〇次年度月例会について 

松尾事務局長（4 月）、細溝理事（６月）、和田理事（８月）を予定。空いている月

には学びの内容を入れてほしいとの意見。 

その他要望があれば松尾事務局長まで連絡を。  

・次回理事会の確認 

12 月９日（土）13 時 30 分から 16 時 30 分 

Zoom 開催としたが、10 月 30 日のラインで報告があるように 

長居障がい者スポーツセンターで対面に変更。 

  

                                 以上 


